
ACTA DE LA III ASAMBLEA POPULAR LA CONCE 

Reunidos  en  Plaza  Virgen  del  Romero  (Barrio  de  la  Concepción.  28027 
Madrid),  el  11  de  junio  a  las  20:00  horas,  en  primera  convocatoria,  con la 
asistencia  de  aproximadamente  250  personas  del  barrio,  se  trataron  y 
acordaron las siguientes cuestiones:

ORDEN DEL DÍA

1. Lectura y aprobación del acta de la Asamblea anterior.
2. Recordatorio del funcionamiento de las asambleas.
3. Explicación del funcionamiento de comisiones.
4. Intervención de los portavoces de las comisiones.
5. Información sobre acontecimientos en Sol.
6. Propuesta de unificación del día de la Asamblea.
7. Propuestas y preguntas.

DESARROLLO DE LA SESIÓN Y ACUERDOS ADOPTADOS

1. Lectura y aprobación del acta de la Asamblea anterior.

Se comenta que el acta se puede consultar en el blog y en el sitio network. Se 
decide dejar este punto para el final, si hay tiempo. No hay nadie que oponga 
aspectos en contra del acta de la Asamblea anterior.

2. Recordatorio del funcionamiento de las Asambleas.

Se recuerda el funcionamiento general de las asambleas:
• Símbolos y señas de funcionamiento (estar a favor, en contra, repetirse, 

apunte técnico....)
• Voluntarios para coordinar el turno de palabra
• Voluntarios para conducir el funcionamiento de la asamblea
• Máximo 6 turnos de palabra (preferiblemente 3 a favor y 3 en contra)
• Respeto a todo lo que se diga
• Que no existan conversaciones paralelas
• Lectura del panfleto a cuerpos de seguridad y policia. Se lee pero no se 

les entrega. CONSENSO

3. Explicación del funcionamiento de las Comisiones.

Las comisiones se encargan de agrupar las diferentes propuestas, de manera 
práctica y reflexiva, en busca de que toda persona interesada pueda participar. 
Una vez articuladas, estas propuestas se exponen en las asambleas.

Se  ha  recopilado  un  listado  por  cada  comisión  de  la  gente  interesada  en 
participar en ellas. En ese listado se pueden aportar los siguientes datos (cada 
uno los que quiera): nombre, correo electrónico, teléfono, zona del barrio en la 
que  vive,  nombre  de  usuario  en  “network.takethesquare.net”,  disponibilidad, 
habilidades. El listado estuvo disponible durante toda la asamblea para que la 
gente  se  apuntase.  Además,  después  de  la  asamblea,  se  reunieron  las 



diferentes  comisiones,  y  se  completó  el  listado.  Cualquier  interesado  en 
pertenecer a una comisión puede hacerlo, contactando con:

https://network.takethesquare.net/pg/groups/1485/comisin-de-comunicacin-del-
barrio-de-la-conce/

También estuvo disponible durante la asamblea el “Buzón de sugerencias”. Al 
respecto de las sugerencias, se cree conveniente que la persona que proponga 
algo, se implique luego en llevar a cabo esa propuesta.

Los  jueves  a  las  19:30  en  la  Plaza  de  Virgen  del  Romero,  se  reunirá  la 
Comisión  de  Intercomisiones,  para  ordenar  el  trabajo  realizado  durante  la 
semana por las distintas comisiones.

4. Intervención de los portavoces de las comisiones.

Portavocía

Se comenta el resultado de la Asamblea de Distrito. El tema principal fue la 
comunicación  entre  barrios,  y  entre  sus  asambleas.  Los  distintos  barrios 
resumen sus últimas asambleas:

• San  Juan  Bautista:  crea  su  comisión  de  comunicación;  decide  la 
frecuencia, lugar y forma de organización de asambleas.

• Ciudad Lineal: crea diferentes comisiones; consensúan el seguimiento 
de la Marcha del Día 19.

• La Elipa: crea diferentes comisiones.

En la Asamblea de Distrito se aprobaron los puntos a tratar en la siguiente 
Asamblea de Distrito, a celebrar el día 12 de junio en la Plaza frente al Alcalá 
Norte.  Desde  Portavocía  se  recuerda  que  las  asambleas  de  distrito  son 
también para todos, y se pide encarecidamente que asistamos a las mismas 
siempre que podamos.

Se recuerda la Marcha del 19 de Junio “Contra la Crisis y el Capital”, y se pide 
de  nuevo que se  difunda lo  máximo posible,  para  que el  domingo seamos 
muchos miles de personas haciéndonos oír.

Legal

La comisión de Legal no ha tenido “reunión propia”, sino que ha asistido a las 
reuniones del resto de comisiones (funcionando “a pedido”).

Los compañeros de Legal indican el comportamiento a seguir en el caso de 
presencia policial.

• La  policía  está  haciendo  su  trabajo.  Por  lo  tanto,  también  debemos 
respetarles y no insultarles.

• Es más conveniente,  en vez de hablar con ellos, tener preparado un 
texto (que prepararán los de Legal) para leérselo. Comentan que a los 
agentes no hay que darles el texto, por estar de servicio.

• En  el  caso  de  que  haya  que  dialogar  con  ellos,  se  encargarán  los 
propios compañeros de Legal.

https://network.takethesquare.net/pg/groups/1485/comisin-de-comunicacin-del-barrio-de-la-conce/
https://network.takethesquare.net/pg/groups/1485/comisin-de-comunicacin-del-barrio-de-la-conce/


Durante  la  semana,  se  ha  intentado  fijar  una  reunión  entre  las  distintas 
comisiones. Como se ha comentado más arriba, esa reunión queda fijada los 
jueves a las 19:30 en la Plaza de Virgen del Romero.

Turnos de palabra:

• Se comenta que en la anterior asamblea la presencia policial fue de 3 
furgones, 2 coches y 1 de la secreta, y que no vinieron “en son de paz”.

• Se comenta que la actuación policial de la anterior asamblea buscaba 
nuestra reacción.



Comunicación

Se resume el trabajo de la semana:

• Difusión en la propia asamblea de carteles con la convocatoria de la 
próxima asamblea (viernes 17),  y  de lista  de direcciones importantes 
(blogs,  sitios…)  y  de  instrucciones  para  entrar  al  network.  Estos 
documentos estuvieron disponibles durante la asamblea en el punto de 
información, y siguen disponibles en “network.takethesquare.net”.

• Documentos  sobre  “Derechos  básicos  en  las  manifestaciones”  y 
“Técnicas de resistencia no violenta”, colgados en el network.

• Se sigue trabajando en facilitar el acceso a la información a las personas 
sin  acceso  a  internet.  Se  está  trabajando  en  la  Lista  de  Comercios 
Afines, que nos puedan servir de puntos permanentes de información. 
Esperamos tenerla preparada la próxima semana. Por ahora, se dejará 
información escrita en El Gato Negro.

• Se ha decidido seguir utilizando el “network.takethesquare.net”, y dejar 
la migración a “n-1.cc” para más adelante (en todo caso).

• Se ha comenzado a trabajar en la edición de una revista. En la reunión 
posterior a la asamblea, la comisión de comunicación acordó proponer el 
nombre “La Voz del Barrio”.

Se incide en dar prioridad a la difusión de la Marcha del 19 de Junio “Contra la 
Crisis  y  el  Capital”.  Se  explica  el  llamado  “Pacto  del  Euro”.  A  la  próxima 
asamblea  se  traerá  preparado  el  modus-operandi.  En  principio,  queda 
consensuado que partiremos de la plaza de Virgen del Romero junto con los 
compañeros de San Juan Bautista.

Turnos de palabra:

• Pequeño debate sobre “los colores” de la manifestación. Al final, parece 
que quedó claro que “no importan los colores, sino el contenido”.

• Propuesta de difusión: hacer turnos para poner una mesa como punto 
de información en las estaciones de Metro. Se estudiará en la comisión.

Política General

Se comenta el desarrollo de su reunión semanal:

• Los  temas  a  tratar  se  agrupan,  en  principio,  en:  democracia  real, 
vivienda, sanidad, educación, trabajo y economía.

• Los cuatro puntos más debatidos fueron: recuperación popular de los 
bienes  públicos  y  la  lucha  contra  la  privatización  (CYII,  Polideportivo 
Concepción…);  reforma  de  la  banca;  reforma  fiscal  progresiva; 
realización de charlas informativas con expertos en los diferentes temas.

• Se repasaron otros temas: abolición de la Ley Sinde, modificación de la 
Ley Electoral, tipo de estado monarquía o república…

• Se fija la próxima reunión de esta comisión el  martes 14 a las 19:30 
horas, en la puerta del Auditorio del Parque Calero.

Turnos de palabra:

• Se  comenta  que  el  Polideportivo  Concepción  ya  está  privatizado 
(aunque  se  oyen  opiniones  contradictorias  en  la  plaza).  Se  debe 



recuperar  para  el  pueblo  los  centros  culturales,  los  de  atención  a 
mayores,  los  polideportivos…  Es  muy  conveniente  organizar  estas 
charlas informativas con expertos, para formar a la gente.

• Se recuerda que la asamblea pasada se acordó apoyar el Consenso de 
Mínimos (reforma electoral;  lucha contra la corrupción;  separación de 
poderes;  exigencia  de  responsabilidad  política).  Se  incide  sobre  la 
necesidad de dar contenido político al movimiento. A este respecto se 
recuerdan varios temas a tratar: democracia real ya que penetre en las 
instituciones; elección de la forma de estado (república o monarquía); 
movilización activa por las víctimas del franquismo; “rescatar el hilo rojo”; 
luchar contra la privatización de los componentes básicos del estado del 
bienestar (sanidad, escuela, pensiones). Se propone ser beligerantes en 
esta lucha.

• Se genera un pequeño debate sobre la beligerancia: el movimiento 15M 
tiene como uno de sus pilares ser un movimiento pacífico. Se aclara que 
la beligerancia a la que se refería el compañero consiste en ser firmes 
en llevar a cabo acciones que hagan de verdad comprometerse a los 
poderes públicos en la regeneración democrática.

• Se recuerda el caso de Islandia, para demostrar que este movimiento va 
a  conseguir  grandes  logros.  En  ese país,  el  pueblo  ha  derrocado al 
poder establecido, se han nacionalizado los bancos, se ha abierto un 
periodo  constituyente  en  el  que  los  propios  ciudadanos  están 
participando en la redacción de la nueva Constitución.

• Se pregunta cómo se van a articular las Charlas de expertos, cómo se 
puede poner la gente en contacto… En ello  trabajará la  comisión de 
Política.

• Se  reitera  la  importancia  de  llegar  a  un  Consenso  de  Mínimos.  El 
movimiento  está  formado por  gente  de  muy distintas  ideologías,  con 
diferentes opiniones en los distintos temas.  Es muy difícil  generar un 
discurso  único  que  suscribamos  todos,  por  lo  que  será  fundamental 
partir de aquello en lo que todos estamos de acuerdo: solucionar el fallo 
del sistema democrático por el que el bipartidismo se ha hecho con el 
poder.

• Se dice que vivimos en un mundo dominado por los intereses bancarios. 
¿Por  qué  hay  que  salvar  el  euro?  ¿A  costa  de  qué?  ¿De  que  los 
ciudadanos vivamos peor? Los ciudadanos tenemos que exigir nuestros 
derechos.

Infraestructuras

Antes de la intervención de esta comisión, se realiza un apunte técnico: se 
informa de que se están sacando fotos con la intención de colgarlas en la red; 
se pregunta si hay alguien que tenga problemas con ese tema.

La comisión informa de su trabajo semanal:

• Sus reuniones son los lunes a las 20:00 en la plaza Virgen del Romero.
• Han preparado la infraestructura necesaria para la asamblea de hoy.
• Han vuelto a montar el  área infantil.  Se recuerda que la comisión se 

encarga de “montar la infraestructura”,  pero la responsabilidad de los 
niños es de los padres, abuelos…

• Se sigue trabajando junto con comunicación en la Lista de Puntos de 
Información (Comercios Afines).



• Se va  a  elaborar  una  pancarta  para  la  Marcha  del  Día  19.  El  lema 
consensuado es “Contra la Crisis y el Capital. Resetea el sistema. No 
nos representan”.

Asimismo, informan de sus necesidades. Las personas que puedan colaborar, 
que se pongan en contacto con la comisión:

• Se necesita un local, para trabajar en él. Ahora con el buen tiempo es 
menos necesario, pero hay que encontrarlo.

• Se necesita: megáfono, mesas plegables, cola, rotuladores, tela, pintura 
en spray, carrito, tijeras, cutres, bolsas, papel, cartulina…

• Se necesitan personas que puedan sacar copias.



Local / Acción

Tras la última asamblea, se decidió fusionar ambas comisiones en una sola. 
Algunas de las líneas de trabajo apuntadas durante la semana son:

• Pedir explicaciones por la tala de árboles generada con la construcción 
del nuevo parking de Virgen del Romero.

• Denunciar la inexistencia de espacios suficientes para la juventud del 
barrio.

• Investigación sobre la situación actual de la Sala Canciller y los Cines 
Canciller.

• Investigación  sobre  la  privatización  del  Polideportivo  Concepción  y 
organización de protestas contra la misma.

• Pedir  la  habilitación del  local  situado en Canal  de Panamá. Utilizarlo 
para abrir una nueva biblioteca, ya que cerraron la de Ventas, y la de 
Azcona es insuficiente.

• Trabajo para la elaboración de un Plan Integral de Atención a la Infancia. 
Provisión de más guarderías en el barrio.

Se ha propuesto trabajar partiendo de dos metodologías: por un lado, recogida 
de firmas; por otro, asistencia a los Plenos de la Junta Municipal de Ciudad 
Lineal.

Turnos de palabra:

• Se informa de la existencia del compromiso de la Junta de Distrito para 
reconvertir  el  descampado  de  Canal  de  Panamá  en  una  biblioteca 
pública,  tras  una  iniciativa  que  recogió  más  de  mil  firmas.  También 
existía  el  compromiso  por  parte  de  la  Junta  de  reabrir  los  Cines 
Canciller.  Ninguno  de  esos  compromisos  se  ha  visto  reflejado  en 
acciones concretas.

• Se propone crear un huerto urbano en el descampado, de manera que 
sea  compatible  con  que  los  vecinos  con  perros  puedan  seguir 
soltándolos. La comisión trabajará esta idea.

• Se  muestra  el  interés  por  fundar  ateneos  infantiles  y  juveniles.  Se 
propone trabajar en la solicitud de los locales del barrio a las autoridades 
competentes. Se recuerda que se ha cerrado el  Centro Cultural  Aula 
Sambara, y se dice que hay que luchar por un nuevo centro cultural.

• En cuanto al Cine Canciller, la comisión se pondrá en contacto con los 
autores del blog salvemoselcanciller.blogspot.com (que suelen venir  a 
las  asambleas),  para  investigar  el  tema.  Se  comenta,  como  apunte 
técnico, que el cine, que pertenecía a una persona, fue vendido a una 
empresa, por lo que será difícil conseguir que ese espacio revierta en el 
barrio.

• Se necesita gente en la comisión de Local / Acción. Se definirán cuáles 
son las necesidades, y cuánta gente está dispuesta a trabajar.

5. Información sobre acontecimientos en Sol.

Se comenta la acción en Madrid del sábado 11, propuesta para toda España en 
las sesiones de investidura de los HAY-Untamientos. La policía ha cortado los 
accesos a la Casa de la Villa, pero los manifestantes se han apostado en todas 



las barreras, de manera que han dificultado el desplazamiento de los políticos 
hasta Cibeles, donde tenían previsto el aperitivo.

A  continuación,  los  manifestantes  se  han  trasladado  a  Cibeles,  donde  han 
seguido protestando (cadenas humanas, sentadas…).

Para el domingo 12 está prevista la “Fiesta de la Reconstrucción de Sol”. El 
programa completo se puede consultar en:

http://madrid.tomalaplaza.net/2011/06/09/fiesta-de-la-reconstruccion-en-sol-
domingo-12-de-junio-de-12-a-24h/

El domingo 12 a las 19:00 está prevista la Asamblea de Pueblos y Municipios 
de Madrid.

6. Propuesta de unificación del día de la Asamblea.

El domingo 12 a las 12:00 está prevista la Asamblea de Distrito de Ciudad 
Lineal.

Los compañeros de los otros barrios del distrito nos han pedido el favor de 
unificar  nuestras  asambleas,  de  cara  a  coordinar  mejor  los  calendarios  de 
asambleas barrios – distrito – Sol.

Se  aprueba  por  consenso  fijar  las  Asambleas  del  Barrio  de  La  Conce  los 
viernes a las 20:00.

7. Propuestas y preguntas.

En el  turno de “Propuestas y preguntas” salieron los siguientes temas para 
tratar en futuras asambleas:

• En  la  comisión  Local  /  Acción  se  han propuesto  hasta  el  momento 
acciones que buscan presionar al ayuntamiento (recogida de firmas, ir a 
los plenos…). Se propone también ejercer presión sobre los medios de 
comunicación (llamando a los programas de actualidad, escribiendo a 
los periódicos de forma masiva, contactando con reporteros…):

• Se propone que Local  /  Acción trabaje en pedir  al  ayuntamiento que 
cumpla el Plan de Movilidad Ciclista.

• Se repite la idea del huerto urbano.
• Se recuerda que se han preparado carteles para que los asistentes a la 

asamblea puedan pegarlos en el interior de sus portales, para que lo 
vean sus vecinos sin que nadie los arranque.

• Se  propone  trabajar  en  la  traducción  al  árabe  del  material  de  las 
asambleas,  en  deferencia  a  la  comunidad  que  vive  alrededor  de  la 
mezquita. También se propone trabajar en la traducción a otros idiomas 
(inglés, francés, alemán…). Lógicamente, la idea necesita de suficientes 
personas voluntarias para llevarla a cabo.

• La comisión de Política General reitera que su reunión semanal será el 
martes  14  a  las  19:30  horas,  en  la  puerta  del  Auditorio  del  Parque 
Calero.

http://madrid.tomalaplaza.net/2011/06/09/fiesta-de-la-reconstruccion-en-sol-domingo-12-de-junio-de-12-a-24h/
http://madrid.tomalaplaza.net/2011/06/09/fiesta-de-la-reconstruccion-en-sol-domingo-12-de-junio-de-12-a-24h/


• Se vuelve a tratar la necesidad de recuperar el local de la Asociación de 
Vecinos San Pascual.

• Se consensúa mostrar el apoyo a los detenidos de Anonymous, y pedir 
su liberación.

• La comisión de Comunicación solicita que, de cara a la elaboración de 
Lista de Comercios Afines, se nos notifiquen todos aquellos comercios 
que estén interesados en el tema.

• Se consensúa elaborar una hoja excel con los contactos de todas las 
comisiones, ordenados por pestañas.

• Se propone que Local /Acción trabaje en busca de definir acciones para 
la reapertura de la piscina de La Concepción.

Finaliza la Asamblea alrededor de las 22:15 horas, y a continuación se reúnen 
las distintas comisiones. Se convoca la próxima asamblea para el viernes, día 
17 de junio, a las 20:00 horas.


